

Tätigkeitsbericht des Vizepräsidenten Ausbildung und Breitensport für 2013

Das Jahr 2013 war von den verschiedensten Aktivitäten geprägt.

Der Januar begann mit zwei Ausbildungsterminen. In Zusammenarbeit mit dem Fachbereich Medizin wurde der EH-Kurs vom 05 – 06.01. an der Sportschule durchgeführt. Am 12.01. haben wir für die Ausbilder im Tauchturm in Luxemburg die Praxis Weiterbildung veranstaltet.

Ende Januar trafen sich die Landesausbildungsleiter der Verbände auf der Boot. Am 02. Februar wurde an der Sportschule das Seminar Medizin Praxis durchgeführt, welches bis zum letzten Platz ausgebucht war. Am 23. Februar wurde ebenfalls an der Sportschule in Saarbrücken das Rettungsschwimmabzeichen „Silber“ in Saarbrücken abgenommen. Vom 28.02 – 01.03 wurde die TL1/2-Theorie-Vorbereitung in Kooperation mit dem LVST in Schifferstadt durchgeführt. Aus dem Saarland nahmen zwei TL2-Anwärter und ein TL1-Anwärter an dem Vorbereitungsseminar teil. Ende März fand die TL-Theorie-Prüfung in Schifferstadt statt. Zum Schluss konnten sich alle saarländischen Teilnehmer über die bestandene Theorieprüfung freuen. 06. – 07. April fand gemeinsam mit unserem Bekannten „Hubsi“ das Technikseminar Kompressor an der Sportschule statt. Wie wir Hubsi alle kennen konnte er dieses anscheinend schwere Thema einfach u. unkompliziert vermitteln. Am 13.04.2013 wurde an der Sportschule Saarbrücken unsere jährliche Ausbilderweiterbildung durchgeführt. Mit 105 Teilnehmer, wovon 13 Teilnehmer aus anderen Landesverbänden teilgenommen haben, war diese Veranstaltung hervorragend besucht. Im April haben sich die Landesausbildungsleiter aller Verbände für zwei Tage getroffen, woran ich teilgenommen habe.

Im Mai wurde wieder ein SK Apnoe 1 unter der Leitung von Roy Bungert an der Sportschule durchgeführt. Es ist geplant den SK Apnoe 1 weiterhin regelmäßig anzubieten. An dieser Stelle möchte darauf hinweisen, dass alle Apnoe-Interessierten aus dem STSB an dem regelmäßigen Apnoe-Training in Saarbrücken teilnehmen können. Die Termine sind auf der Internetseite des STSB zu finden.

Das Ausbilderteam beschloss im Saarland wieder sogenannte Praxistage einzuführen. An diesem Tag besteht die Möglichkeit Prüfungstauchgänge entweder zu üben, oder aber auch unter Prüfungscharakter abgenommen zu bekommen. Der erste Tag fand am 20.04. in Luxemburg an der Sauerstalsperre statt. Vom 15 – 16.06 fand das SK Tauch-Sicherheit u. Rettung in Losheim statt. Anfang August wurde an der Sportschule in Saarbrücken ein Si/Go-Kurs in Theorie durchgeführt. Vom 03.09 – 13.09. fand in KAS die TL1 Praxisprüfung statt. Unsere zwei Teilnehmer aus dem Saarland konnten sehr zufrieden sein. Christoph Allard bekam seine TL-Lizenz vor Ort überreicht, K. Heinz Raubuch hat zuerst die Praxis mit Erfolg abgelegt u. wird sich im März 2014 der Theorie stellen. Erstmals führte am 14.09 der STSB ein Druckkammerseminar unter der Leitung von Karsten Theiß in Wiesbaden durch. Der Tenor aller Beteiligten „Wiederholungsbedürftig“. Im Oktober habe ich an einer weiteren Tagung der Landesausbildungsleiter in Offenbach teilgenommen. Auch mit dem Seminar „Schwimmbadtraining“ am 23.11 an der Sportschule startete der STSB einen Versuchsballon. Dieses Seminar wird nach den gewonnen Erkenntnissen ein fester Bestandteil innerhalb der STSB Ausbildung werden. Im Laufe des Jahres fanden 2 Ausbildersitzungen statt, auf denen die Neuerungen und Änderungen in den VDST-Ordnungen und die Aktivitäten auf STSB-Ebene besprochen wurden. Das Ausbildungsteam hat sich 4mal getroffen um die Aktivitäten der Ausbildung abzusprechen und zu koordinieren. Ohne das Ausbildungsteam u. deren Engagement, könnten diese Anzahl der Seminare nicht durchgeführt werden. Hiermit

möchte ich mich beim Team für die geleistete Arbeit in 2013 bedanken. In diesem Team, macht die Ausbildung im Saarland Spaß. Im November hat Stefan Kessler von Sepia Saarlouis seine TL3 Praxisprüfung mit Erfolg abgelegt. Für seine weitere Tätigkeit als TL3 im Verband und in seinem Verein, wünschen wir Stefan viel Erfolg. Neben den Aktivitäten, welche die Ausbildung betrafen, habe ich noch an folgenden Veranstaltungen und Sitzungen in meiner Funktion als Vizepräsident Ausbildung und Breitensport teilgenommen:

- An drei Vorstandssitzungen des STSB
- An zwei Sitzungen des erweiterten Vorstandes
- An zwei Mitgliederversammlung des STSB

Insgesamt habe ich 2013 an 43, zum Teil ganztägigen Termine, für den STSB teilgenommen oder diesen vertreten.

Alle oben genannten Veranstaltungen und Seminare konnten nur durchgeführt werden, weil Mitglieder und Ausbilder bereit sind, über ihre Vereine hinaus tätig zu werden und uns bei unserer Arbeit zu unterstützen. Deshalb möchte ich mich hier noch einmal bei allen Helfern, Seminarleitern, Referenten, Prüfern bedanken. Ohne Euch wäre keine Veranstaltung 2013 möglich gewesen.

Schmelz, im Januar 2013

Jürgen Meier
Vizepräsident Ausbildung und Breitensport